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王毅促美重溫二戰史 維護南海穩定

近日，就對華不
銹鋼板材反傾銷和
反補貼「雙反」調
查，美國商務部作
出終裁。最終裁定
的稅率實在是高得
離譜：反傾銷稅率
63.86%-76.64%，

外加反補貼稅率75.6%-190.71%。美方調
查方法的不公正、拉一把本國鋼鐵產業的用
心昭然若揭。然而，他們的企圖能夠實現嗎？
答案是：難！
可以說，美國這次的「雙反」，難傷中

國鋼鐵工業皮毛。中國鋼鐵目前對美出口
不足百萬噸，在1年上億噸的出口量中無
足輕重。對內來看，對華「雙反」也無助

於提高美國鋼鐵工業效率、從根本上增強
其國際競爭力。因為美國鋼鐵工業的癥
結，並不在於來自外國的所謂「不公平競
爭」，也不在於美國政府沒有給它提供足
夠保護。
美國鋼鐵工業的病根，在於其多年的壟

斷地位——不注重依靠技術進步提高生產
效率，只靠索取壟斷高價損害消費者利益
來維持高利潤，將巨額資金投入無效益的
多元化經營；強大的美國鋼鐵工會，在工
人選票壓力之下鼠目寸光，一味追求短期
利益，通過集體談判方式制訂的工資標準
高得驚人而且能上不能下，實際上是與資
方合謀掠奪消費者……在歐洲鋼鐵工業被
二戰戰火摧毀、東亞鋼鐵工業幾乎可以忽
略不計時，他們這樣做自是可以坐享壟斷

利潤；但在歐洲鋼鐵工業重建、東亞新興
工業化經濟體鋼鐵產業飛快成長起來之
後，美國鋼鐵產業那種寄生式的「好日
子」一去不復返，自是理所當然。

要讓他們重振國際競爭力，實行貿易保
護只能是南轅北轍，因為貿易保護只會助
長美國鋼鐵業這類受保護產業的惰性，不
會激勵他們自我革新奮鬥。美國鋼鐵工業
需要的是以開放促改革，而不是躲在貿易
保護後面苟延殘喘。

中國不懼美國貿易戰
從保護美國鋼鐵工業生產能力來看，

「雙反」也不是理想的辦法。反傾銷稅固
然增加了國內的生產，但代價是商品消費
數量因漲價而減少，不利於培育市場。反

而是他們口誅筆伐的補貼，比反傾銷稅和
進口限制更能促進國內生產。直接對國內
生產者給予某種形式的補貼，不僅能促進
國內生產，而且沒有壓縮國內市場規模的
副作用。在充滿市場扭曲的現實世界中，
「對症」規則告訴我們，應當針對問題的
根源進行干預。較之反傾銷稅、數量限制
之類的措施，生產補貼實在是一個對市場
扭曲更少的政策工具。
兵來將擋，水來土掩。中國不喜歡貿易

戰，但也不害怕與美國打貿易戰。問題是：山
姆大叔想清楚自
己真正需要的是
什麼了嗎？「雙
反」能拯救美國
鋼鐵工業嗎？

「雙反」難拯救美國鋼鐵工業
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商務部研究院研究員梅新育

香港文匯報訊 綜合新華社及BBC報
道，當地時間7日，中國外交部長王毅在
堪培拉與澳洲外長畢曉普舉行第四輪中澳
外交與戰略對話後共同會見記者。澳洲記
者詢問中美是否會在南海發生軍事衝突、
中方有何信息希傳遞給美方。

堅持直接當事方協商解決
王毅應詢表示，我只想給美國朋友一個

建議：重溫一下二戰歷史。從人類歷史長
河看，二戰結束到現在並不算太久遠。作
為二戰的勝利成果，《開羅宣言》和《波

茨坦公告》明確規定，日本必須將所竊取
的中國領土歸還中國，這其中就包括南沙
群島。1946年，當時的中國政府是在美國
方面的協助下公開依法收復被日本侵佔的
南沙群島，恢復行使主權。後來中國周邊
一些國家以非法形式佔據部分南沙島礁，
這才產生所謂南海爭議。對此，中方始終
堅持通過直接當事方對話協商，依據歷史
事實和國際法加以和平解決。這一立場今
後也不會改變。
王毅表示，在中國和東盟國家共同努力

下，南海局勢正趨於平穩，中國和菲律賓

也已建立南海問題雙邊磋商機制。中國與
東盟國家正在加快推進「南海行為準則」
磋商，打造中國和東盟各方都認同的地區
規則，管控南海局勢，維護地區穩定。
王毅說，在南海問題已重回直接當事方

通過談判協商解決正確軌道的情況下，域
外國家應該做的是，積極支持地區國家維
護南海和平穩定的努力，而不是相反。從
這一角度講，我們重視美國新任防長馬蒂
斯近日強調應通過外交努力解決南海爭議
的表態，這不僅是中國和東盟國家的既定
立場，也應是域外國家的正確選擇。

香港文匯報訊 據中通社報道，美國總
統特朗普曾在就職前質疑華盛頓的「一
個中國」政策，認為此事可以同中國方
面商談。2月7日，由美國亞洲協會和加

利福尼亞大學聖迭戈分校組織的一個中
國問題專家小組發表報告指出，特朗普
新政府不應該拋棄美國長期堅持的「一
個中國」政策，並且形容這樣做「極其

危險」。
據英國廣播公司（BBC）8日報道，起草

這份報告的專家小組包含了分別在美國民主
黨和共和黨前政府中任職的高級官員，其中
有兩名奧巴馬政府的亞洲事務高級主管，他
們分別是在奧巴馬第一個總統任期中擔任國
務院東亞事務最高級別官員的坎貝爾和前白

宮亞洲事務高級助理梅代羅斯。
這個中國問題專家小組提供的報告說，

特朗普的這一立場可能會破壞亞太地區的
穩定，而且讓台灣處於更為脆弱的地位。
報告還指出，中美關係正處在一個「危險
的十字路口」，兩國可能會發生「碰
撞」。

美專家警告特朗普 : 棄「一中」極危險

■■王毅表示王毅表示，，域外國家應積極支持地區域外國家應積極支持地區
國家維護南海和平穩定的努力國家維護南海和平穩定的努力。。 中新社中新社

中英領導人料5月再會晤
發展更密切貿易合作 對接「一帶一路」戰略

香港文匯報訊 綜合路透社、法新社及《中國日報》報道， 當地時間2

月7日，英國首相辦公室宣佈，首相文翠珊將於今年晚些時候訪華，屆時

可能會與中方商討在英國脫歐後，發展更密切的中英貿易關係。消息人士

稱，文翠珊已經獲邀出席5月中旬在北京舉行的「一帶一路」國際合作高

峰論壇，這是中國今年最重要的主場外交活動之一，中國國家主席習近平

出訪瑞士時專門介紹了這一活動。

英方近期評價兩國關係
■2016年9月
在G20杭州峰會上，文翠珊重申，中英兩國正處於「黃金時代」，並同意進一步
發展兩國的全球戰略性夥伴關係。

■2016年11月
在第八次英中經濟財金對話上，文翠珊表示，將致力於維護與中國建設「黃金時
代」英中關係。

■2016年12月
英國外交大臣鮑里斯·約翰遜會晤中國國務委員楊潔篪時表示，希望在脫歐後與中
國有更密切的貿易往來，包括為英國服務業出口和中國在英投資開拓更廣泛的市
場通道。

來源：綜合BBC、路透社及新華社

中國倡世衛建委員會
監管器官移植

香港文匯報訊
（記者 葛沖 北京
報道）英國首相文

翠珊繼去年G20杭州峰會之後，有可能今
年內訪問中國，出席「一帶一路」高峰論
壇。前不久，她剛剛訪問了美國。北京專
家指出，英國公投脫歐後，正對雙邊外交
關係進行重新鋪排，而對中國而言，英國
對於「一帶一路」戰略的支持，將是這一
戰略深入歐洲的一大關鍵。
中國國際問題研究院歐洲所所長崔洪建

向本報指出，英國脫歐後，需要尋找歐洲
之外的經濟體來「托底」，以彌補其退出
歐盟以後經貿合作方面的損失。日前英國

首相訪美，首先與特朗普談的亦是自貿協
定，相信文翠珊訪華的調子和目的亦會是
相同的，即通過加強與歐洲以外經濟體的
合作，來確保英國的國際地位。

「帶路」不局限於地理上合作
外界普遍猜測，中英未來會在「一帶一

路」戰略上加強對接與合作，並在歐洲發
揮引領角色。崔洪建指出，英國相對其它
歐洲國家政策更為務實靈活，並且作為一
個大國願意在很多方面扮演引領角色，在
中國和西方國家合作中需要推一把時，往
往亦會通過中英合作得到體現。
「儘管把英國納入『一帶一路』大家

可能覺得是地圖之外的事情，但是『一
帶一路』並非局限於地理上的合作，而
是一種與領域和項目相合作的原則與精
神。」崔洪建說，中英的金融合作，在
中國與其它西方國家的合作中是非常領
先的。未來，金融合作和基礎設施建設
均可成為中英「一帶一路」合作中的重
要組成和延伸。
中國社會科學院歐洲研究所政治研究室

主任李靖坤亦認為，如果英國在與歐盟的
談判中不能達成對其較為有利的協議，那
它對歐盟以外第三方市場的合作需求必將
加強，其貿易對中國出口市場的依賴性也
會增加。

英脫歐後更重視大國雙邊關係
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中國外交部昨日對文翠珊訪華表示歡
迎。外交部發言人陸慷表示，今年是

中英建立大使級外交關係45周年。去年9
月，國家主席習近平同來華出席二十國集團
領導人杭州峰會的文翠珊舉行了首次會晤，
雙方再次確認了中英關係「黃金時代」的大
方向。中方願同英方一道努力，推動兩國面
向21世紀全球全面戰略夥伴關係持續健康
穩定向前發展。

相信英歐通過談判雙贏
陸慷特別提到，關於英國脫歐問題，中
方關注英歐談判前景。英國和歐盟都是國際
上有重要影響的力量，相信英歐雙方能夠通
過談判達成雙贏協議。
文翠珊此前多次表示，英國脫歐後將與
世界經濟大國加強貿易關係。貿易議題主導
了她近期的外訪。外界相信，她在與歐盟展
開複雜的談判前，將熱衷於得到歐盟以外國

家的支持，因此亟需穩固及深入與中國的雙
邊關係，尤其在中國提出的「一帶一路」大
棋盤上贏得機遇。

中企投資英歐腳步未停
儘管中國尚未公佈出席論壇的相關國家

領導人名單，不過負責論壇籌備的國務委員
楊潔篪上周接受專訪時曾透露，已有近20
個國家和地區的領導人確認參會。另有消息
人士透露，文翠珊在受邀之列，「中國在選
擇其視為朋友並對推動『一帶一路』最具影
響力的國家」。
中國駐英國大使劉曉明日前接受媒體訪

問時提到，中企對英、對歐投資並未停下腳
步，如今英國是中國企業在歐洲最大的投資
目的地之一，中方希望英國繼續保持務實態
度，向中國企業開放，為中國企業在英經營
創造更加有利的環境。中國企業也願意與英
國夥伴進一步加強合作。

香港文匯報訊 據新華社報道，中國人
體器官捐獻與移植委員會主任委員、中國
器官移植發展基金會理事長黃潔夫7日在
「反對器官販賣全球峰會」上發言時提出
「中國方案」，倡議由世界衛生組織牽
頭，成立對成員國進行器官移植監管的特
別委員會。
黃潔夫表示，中國遵循國際公認的倫理學

原則，結合國情推動公民逝世後器官捐獻，
實現器官公正分配和可溯源管理，充分保障
捐獻者和接受者的權利，走出了一條體現國
際慣例、符合中國實際的器官捐獻與移植道
路，向全世界提供了中國模式。
作為本領域資深學者，黃潔夫向與會專

家學者展示了大量專業數據，表明中國已
建成以大數據為基礎的監管體系。
黃潔夫在談及中國的監管模式時指出，

過去每年有很多外國人到中國來嘗試「器
官移植旅遊」，2009年中國禁止這類旅
遊後，情況發生了變化。中國國家衛生計
生委對器官移植醫院進行了有針對性的、
事先不通知的飛行檢查，對器官移植違法
違規行為「零容忍」，配合執法機關打擊
非法器官移植。

火箭軍邵元明履新
軍委聯合參謀部副參謀長
香港文匯報訊 綜合新華社及財新網報

道，火箭軍的邵元明少將任軍委聯合參謀
部副參謀長。他是繼馬宜明中將後，近期
第二位履新的軍委聯合參謀部副參謀長。
據悉，中緬外交國防2+2高級別磋商2
月7日在昆明舉行，邵元明首次以新身份
公開亮相。
公開資料顯示，邵元明是山東德州人，

1956年12月出生，曾任原二炮第53基地
司令員，軍改後任火箭軍副參謀長至今。
二炮第53基地駐地為雲南昆明，被稱為
解放軍戰略導彈部隊中的「導彈勁旅」，
現任火箭軍司令員魏鳳和上將、副司令員
周亞寧中將，均曾擔任該基地司令員。

■■文翠珊已獲邀出席文翠珊已獲邀出席55月中旬在北京舉行的月中旬在北京舉行的「「一帶一路一帶一路」」國際合作高峰論國際合作高峰論
壇壇。。圖為二十國集團領導人杭州峰會期間圖為二十國集團領導人杭州峰會期間，，習近平會見文翠珊習近平會見文翠珊。。 資料圖片資料圖片
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